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COMMUNIQUE DE PRESSE 

DES RESULTATS PROMETTEURS POUR LE NOUVEL OUTIL DE FORMATION 

PROFESSIONNELLE A DISTANCE « SINAPSI » 

La première phase de tests de la plate-forme 3D SINAPSI, projet financé, en partie, par la Commission 

Européenne, a rendu des premiers résultats plus qu’encourageants. Ce nouvel outil destiné à la 

formation professionnelle à distance a été testé par une dizaine de personnes et s’est révélé être 

approprié au développement des compétences individuelles des participants. 

Cette expérience qui a permis de réunir des cadres d’entreprises disséminés aux quatre coins de 

l’hexagone (et même plus loin encore puisque l’un d’entre eux y a participé depuis l’île de la 

Réunion) a consisté en la résolution de quatre énigmes de difficulté croissante. Ainsi, à l’aide de son 

avatar*, chaque protagoniste s’est rendu au point de rendez-vous fixé dans la plate-forme pour 

tenter de résoudre les différents cas proposés. Les mêmes tests ont été faits par les autres 

partenaires du projet en Italie (ENTROPY), avec des institutions publiques et en Slovaquie (PDCS), 

avec des entreprises. 

Durant ces épreuves, plusieurs compétences ont pu être évaluées comme la résolution de problème, 

les capacités d’écoute, l’animation de groupe et la gestion du temps. Même si les participants n’ont 

pu exprimer, comme ils le souhaitaient, toutes leurs émotions, en temps réel, en utilisant toutes les 

possibilités offertes par cette nouvelle interface, ils ont volontiers  admis que l’univers 3D favorisait 

la prise de contact et donc l’entente entre personnes qui ne se connaissaient pas avant, créant un 

univers propice au développement de compétences personnelles. L’efficacité du système a été 

démontrée  par  le taux de réussite croissant des utilisateurs, au fil des cas, en dépit de la difficulté 

graduelle de ceux-ci. Avec un taux de prescription de près de 90% après quatre essais, la plate-forme 

3D SINAPSI se veut donc un outil prometteur dans la formation professionnelle à distance. 

Une deuxième batterie de tests plus importants permettant d’affiner les résultats et d’optimiser ce 

nouveau moyen de formation, viendra compléter la première, dans le courant du deuxième trimestre 

2010. 

Toutes les informations concernant le projet SINAPSI sont disponibles sur le site internet du cabinet : 

www.mfpartnersconsulting.com   à la rubrique « Projets Européens », ainsi  que sur le site officiel du 

projet : http://www.nac.unina.it/sinapsi. 

*Avatar : personnage représentant un utilisateur sur internet et dans les jeux vidéo. Il peut être créé pour des 

raisons ludiques ou simplement pour représenter un internaute, de manière anonyme ou non.  

Ce projet a été financé avec le soutien de la Commission européenne. Cette publication (communication) n'engage que son auteur et la 
Commission n'est pas responsable de l'usage qui pourrait être fait des informations qui y sont contenues.  
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MEANINGFUL OUTCOMES FOR THE SINAPSI FRENCH TRIALS 

The first trials of the new tridimensional program “SINAPSI” have allowed expecting a bright future 

for this new way to learn. This project, partially financed by the European Commission has proved its 

efficiency through the development of each participant’s individual skills.  

These trainings have involved people from different spots of the country, and one of them came 

from even further: The Reunion Island, a French island located in the Indian Ocean. The aim of this 

experiment was to test the team working by solving four enigmas, each one becoming more difficult 

than the previous other. So thanks to his Avatar*, each participant got to the meeting point into the 

platform in order to succeed in the different mission he had to complete. The same tests have been 

done by the other partners of this project in Italy (ENTROPY), in Slovakia (PDCS) and by public and 

private institutions. 

During these tests, several competences were assessed:  problem solving, effective listening, team 

management and time management. Even if all the participants didn’t manage, as well as they 

wished to, express all their emotions, in real time, by exploring all the possibilities given by this new 

interface, they have admitted that the 3D world was an easier way to get to know each other and to 

come along between people who didn’t know each other before. The platform seemed to be a 

convenient universe for individual skills development. Moreover, the system has showed its 

performance by the growing success rate of the participants, even if the difficulty was increasing. 

With a prescription rate of 90% after four trials, the SINAPSI platform can be seen as a valuated way 

to train somebody from any place in the world. 

Another trial phase is scheduled in April in order to optimize the 3D platform. All the information 

about SINAPSI is available on www.mfpartnersconsulting.com  (European projects) and on the official 

CNR-ISTC website:  http://www.nac.unina.it/sinapsi. 

*Avatar: Virtual character embodying a web surfer or a video game player. It could be created just for fun or to 

represent an internet user, anonymously or not 
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Publié sur le site http://www.e-learning-infos.com/ du 7 au 20 mai 2010 

Published on http://www.e-learning-infos.com/ since May the 7th to the 20th 2010 
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Publié sur le blog américain http://blog.acm.org/elearn/ le 14 mai 2010 

Published on the American blog http://blog.acm.org/elearn/ May he 14th 2010 
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